



Groupement · Études · Formation · Conseil · Animation

SIRET 827 887 761 00019

OF n° 84691569369

36 rue Burdeau

69 001 Lyon

<http://gefca-asso.fr>

Assemblée générale

Rapport moral 2020

1. Vie associative

Les moyens humains en 2020

- **une vingtaine d'adhérents** à ce jour, dont deux personnes morales,
- **six administrateurs** (7 à compter de cette fin d'année),
- **un trésorier** qui assure bénévolement la comptabilité de l'association,
- **sept professionnels** pour assurer cette année les différentes missions, dont trois sous statut salarié à temps partiel (1 CDI et 2 CDD), trois prestataires, une bénévole.

Le réseau et les partenariats

- une convention tripartite (signée début 2020) pour le fonctionnement de l'Ecole de la SEP avec le [Réseau de soins Rhône-Alpes SEP](#) et APF France Handicap,
- un partenariat formalisé avec l'association [Care Utopia](#),
- des partenariats en construction avec [Noergie](#) et [Handicaréussir](#),
- des « partenariats informels » se traduisant par des liens réguliers avec le [CRDI – Alter Egal](#) et [Réseau Lucioles](#), dans l'attente de prochaines collaborations,
- l'inscription (en sommeil dans le contexte sanitaire actuel) dans deux collectifs d'acteurs : le [Printemps de la psychiatrie](#) et Reliance (collectif de recherche sur les situations de handicap, l'Education et les Sociétés).
- deux conventions de soutien à l'Ecole de la SEP avec AG2R La Mondiale et APICIL.

Outils associatifs

- La lettre trimestrielle sortie en mars, juin, septembre 2020 (Lettre de décembre en cours de préparation). Tous les numéros à retrouver [sur le site](#).
- Un site légèrement remanié par son référent Nicolas Tasso, enrichi d'une [rubrique « Forum »](#) pour des contributions écrites diverses. Plusieurs ont alimenté cette rubrique en 2020 (Julia Boivin, Alice Herbulot, Laurent Courtot, Roland Bec ainsi qu'un directeur de MECS pendant le confinement).
- ➔ **Des outils et espaces** à disposition des adhérents, partenaires, sympathisants pour faire passer, valoriser ou commenter une information. Ils peuvent ainsi adresser leurs propositions à camille.gilibert@gefca-asso.fr
- une plaquette de présentation de l'association ainsi qu'une offre de formation.

2. Principales missions et actions conduites en 2020

Ecole de la sclérose en plaques

Compte-tenu du contexte sanitaire et d'un premier report de l'Ecole initialement prévue au printemps, l'équipe projet (GEFCA Réseau APF) a fait le choix d'un format d'Ecole à distance, permettant de tenir compte des contraintes multiples et malgré le regret de renoncer à une rencontre directe avec les élèves.

Le programme est le même sur 5 demi-journées les samedis :

Samedi 3 octobre	<i>Mise en ligne des vidéos :</i> <ul style="list-style-type: none">- Présentation physiopathologique de la SEP- Annonce du point de vue d'un philosophe
Samedi 17 octobre	<i>Mise en ligne des vidéos :</i> <ul style="list-style-type: none">- Traitements de la SEP- Aspects psychologiques
Samedi 7 novembre : Groupes d'échanges	<i>Séance en direct et interactive (organisée par GEFCA)</i>
Samedi 21 novembre	<i>Mise en ligne des vidéos :</i> <ul style="list-style-type: none">- Sport, alimentation- Travail et SEP- Sexualité et vie de couple
Samedi 12 décembre : Table ronde	<i>Séance en direct et interactive</i>

La séance ateliers d'échanges du 7 novembre organisée par GEFCA a mobilisé plusieurs intervenants de l'association : Outre Camille Gilibert, Christine Crouzet, Audrey Rigaux, Hélène Pétropoulou, Alice Herbulot, Dominique Berthezène.

Près de 60 élèves (malades ou proches) se sont inscrits cette année à l'Ecole à distance. Le bilan de l'Ecole à distance 2020 sera rédigé par GEFCA courant janvier.

A propos de l'Ecole, Camille Gilibert a été sollicitée par Julia Boivin et Marc Blin pour rédiger une contribution à un ouvrage collectif « 100 idées sur l'autodétermination et la pair-aidance » (éd. Tom Pousse), à paraître en 2021.

Actions de formation

Une formation "les aides et les droits des aidants" à destination de parents de personnes en situation de handicap a été conduite par Camille Gilibert dans le cadre du programme national « [Repair'aidants](#) » proposé par APF Formation.

Julia Boivin a assuré une conférence/débat de sur « le vécu du corps en institution » à destination de professionnels du Centre d'Education motrice H. Gormand (Association l'Union).

Analyse des pratiques professionnelles (APP)

L'action d'APP auprès de l'équipe service d'accompagnement éducatif en famille (SAEF) de la Providence St Nizier (Fondation les Apprentis d'Auteuil), initiée fin 2018, s'est poursuivie en 2020. Initialement assurée par Marc Adaken, la mission a été suspendue pendant le premier confinement, puis confiée à Pierre Avril à partir de septembre en raison de l'interruption d'activité de Marc. Le bilan réalisé en fin d'année avec l'équipe et la direction permettra d'envisager les conditions de sa poursuite en 2021.

Une mission de supervision de trois directeurs de structures de la Fondation d'Auteuil (décembre 2020 à juin 2021), confiée à Camille Gilibert, a démarré en cette fin d'année 2020.

Organisation d'une rencontre avec un philosophe

Malgré le contexte d'état d'urgence sanitaire, GEFCA a pu maintenir le 2 octobre la rencontre « Regard du philosophe sur une crise sanitaire » organisée en partenariat avec la Librairie Voie au Chapitre. Cette rencontre avec Jean-Michel Longneaux autour de son ouvrage « Solitude, finitude, incertitude : philosophie du deuil » s'est déroulée en présence de Mme Audrey Hénocque, 1^{ère} adjointe au maire de Lyon, qui a permis son report dans des locaux de la mairie du 7^{ème}.

Le bilan de cette action qui a réuni une vingtaine de personnes et mobilisé 2 administrateurs (Roland Bec et Alice Herbulot) autour de Camille Gilibert, est mitigé mais riche d'enseignement. A partir de cette expérience, GEFCA pourrait organiser (ou contribuer à organiser) d'autres rencontres – débats sur différents thèmes.

Dans le prolongement de la soirée du 2/10, Roland Bec a rédigé pour la rubrique « Forum » du site quelques-unes des [réflexions](#) que lui ont inspirées ces échanges.

Démarches de prospection 2020-21

Les perspectives d'activité sont encore faibles, malgré les efforts entrepris courant 2020 en termes de recherche de missions : si plusieurs devis ou réponses à des appels d'offres ont été envoyés, peu de résultats sont observés à ce jour.

Outre les missions initiées auparavant et se poursuivant en 2021, une mission est en cours de contractualisation pour une action de formation sur l'autodétermination à destination des professionnels et des familles d'un IME. Elle sera assurée par Julia Boivin et Marc Blin.

En attente :

- un devis adressé à la DG du Prado pour la conduite des évaluations externes des deux centres éducatifs fermés (CEF) en principe à conduire au cours du 1^{er} trimestre 2021 ;
- un devis adressé à une structure de l'ORSAC pour une intervention sur le thème du secret professionnel et du partage d'information ;
- les résultats de la 2^{ème} vague de l'appel à projets lancé par la CNSA « Tirer les enseignements de la crise du Covid-19 pour améliorer l'accompagnement des personnes âgées ou en situation de handicap ». Sollicité par notre partenaire Alter-Egal (ex. CRDI), GEFCA s'est rapproché du DG de l'APF France Handicap pour construire un projet – porté par Alter-Egal et GEFCA en partenariat avec APF, l'ADAPT 69 et l'APAJH 26 et déposé fin septembre – intitulé : « De l'orientation à l'emploi, le mouvement inclusif et la sécurisation des parcours professionnels au filtre de la crise sanitaire ».

Camille Gilibert – Décembre 2020